

La huelga de Zaragoza

Zaragoza 8.—Telegramas particulares de Zaragoza comunican las siguientes noticias sobre el curso de la huelga en aquella capital:

Por la mañana presentaba la población su aspecto normal. Los edificios públicos, las fábricas y algunos otros establecimientos estaban custodiados por fuerzas de la guardia civil y una compañía de infantería.

Las fondas y cafés están cerrados, lo mismo que la mayoría de las tiendas.

Por faltar á lo dispuesto en el bando que ayer publicó el gobernador, han sido detenidos dos sujetos. Varios grupos que se formaron inmediatamente protestaron de las detenciones profiriendo gritos y mueras contra la fuerza pública. Salíó la guardia civil y una carga sin consecuencias bastó para que se disolvieran los grupos.

El gobernador tiene preparado otro bando concebido en términos enérgicos y lacónicos, por si las circunstancias demandan su publicación.

Crean las autoridades que la huelga obedece á campañas de los republicanos de acuerdo con los socialistas é interviniendo los anarquistas.

Como ayer los tranvías circularon con alguna dificultad, hoy no querían tomar los coches los empleados, pero al fin salieron á las nuevas carruajes, custodiados por la guardia civil.

Hoy no han faltado al vecindario las subsistencias. Por si faltaba pan, el alcalde Sr. Soteras cuidó de que lo elaboraran los bomberos y empleados municipales. Solo ha habido pan de una clase.

En el matadero también se habían adoptado precauciones, pero como los empleados de aquel establecimiento son municipales, han trabajado como de ordinario. Los carros que han repartido la carne iban custodiados por la Guardia civil.

Los periódicos han reanudado sus tareas, pues ayer solo dejaron de trabajar dos cajistas por solidaridad con los demás obreros.

Se han reunido con el alcalde cincuenta patronos carpinteros y ebanistas, los cuales han presentado diferentes fórmulas de avenencia con los obreros. El alcalde ha acogido la que le ha parecido mejor, para que sea presentada á los obreros en el mitin que éstos celebrarán á las cuatro de la tarde.

Propone esta fórmula que las horas de trabajo sean nueve como minimum y diez como maximum, pudiendo optar por unas ú otras los obreros. No podrá haber en un mismo taller obreros que trabajen nueve horas y obreros que trabajen diez.

El jornal de los obreros deberá ser en cada uno de los casos superior al que ahora tienen.

Una de las proposiciones que rechazó el alcalde era de que no se admitie-

ran las nueve horas de trabajo mientras en 300 kilómetros al rededor de Zaragoza no se adoptara el mismo sistema.

La Junta directiva de la sociedad de fundidores se reunió, acordando no ir á la huelga.

A las dos de la tarde ofrecía la ciudad aspecto triston. El 90 por 100 de las tiendas estaban cerradas y mucha gente salió á las afueras de la población.

LA NOCHE ÚLTIMA

Zaragoza 9.—El conocido anarquista Monedero con otros compañeros, se presentó al gobernador pidiendo la libertad de los cuatro obreros detenidos por la guardia civil.

La autoridad prometió complacerlos. Hoy se celebrará, á las cuatro, un mitin organizado por la Sociedad de carpinteros y ebanistas, y á él están convocados todos los obreros pertenecientes á las Sociedades de Zaragoza.

Poco después de las seis de la tarde de ayer empezaron á aumentar los grupos en el paseo de la Independencia, que estaba completamente limpio de sillas.

El alcalde, al anocheecer, reunió á los patronos carpinteros para ver si había medio de solucionar estado tan anormal.

Ya entrada la noche las calles estuvieron muy animadas y tranquilas, pues los vecinos estaban sentados en las aceras como si nada extraordinario ocurriera.

El teatro Pignatelli estuvo concurridísimo anoche, y si los tranvías han cesado de circular ha sido voluntariamente, pues nadie ha ejercido coacción, y la fuerza pública ha velado por la libertad del trabajo.

Esta huelga no tiene fin determinado, y como no ha sido voluntaria, se espera que dure poco.

Veremos qué sale del mitin de esta tarde.

Anoche había algún pesimismo por lo que se refiere al pan, pues el vecindario, temiendo que hoy no hubiera, agotó anoche las existencias.

No faltará pan, aunque no trabajen los obreros, pues se han tomado las necesarias precauciones.

El día de hoy amaneció tranquilo, habiendo pan y subsistencias.

Los comercios abrieron sus puertas. A las siete de la mañana, algunos grupos intentaron en la plaza de la Constitución rescatar á un detenido.

Se han efectuado coacciones.

El gobernador fué entre los grupos, arengándoles.

Hubo una pequeña carga, y dos detenidos.

El gobernador publicará un bando severísimo.

Continúan las precauciones.

Los periódicos se han publicado.

El aspecto de la población es mejor que el de ayer.

A las cuatro de la tarde celebrarán

un mitin los carpinteros.

En el Ayuntamiento se hallan reunidas las comisiones mixtas.

INFORMES DEL GOBERNADOR

Continúa huelga general. Personal tranvías, que ayer circularon con guardia civil, se niega á salir hoy, siendo con este motivo aquélla más general.

Después de mi telegrama anterior han salido los tranvías, que circulan custodiados por la guardia civil, continuando cerrados los cafés y la mayoría de los establecimientos. El abastecimiento del vecindario está asegurado, aunque con deficiencias.

A las cuatro se celebrará un mitin, convocado por la Sociedad de carpinteros, para tratar del curso de la huelga y adoptar precauciones.

RUSIA Y JAPON

CRÓNICA DE LA GUERRA

Londres 9.—El número de la revista inglesa «Speaker», que acaba de publicarse, contiene un interesantísimo artículo del príncipe Kropotkin contra el Czar de Rusia.

El célebre ruso empieza por recordar las circunstancias favorables en que subió al trono el actual emperador. Reinaba entonces una paz profunda en Rusia y en el resto del mundo, y si el joven autócrata hubiera manifestado la intención de inaugurar una era de reconciliación y de concesiones á la parte ilustrada de la opinión pública de Rusia, su popularidad hubiera sido inmensa.

Pero ya su manifiesto de toma de posesión fué un desencanto para los optimistas: de cada una de sus frases se desprendía la intención de continuar la política reaccionaria de sus predecesores. Empezó el joven Czar por olvidar las palabras de su padre moribundo que le aconsejaba redujera á siete millones de rublos los gastos de la fiesta de la coronación, fijados por la costumbre en catorce millones. En vez de esto, aquella vergozosa exhibición de pompa oriental costó al país la suma fabulosa de sesenta millones de rublos. Al mismo tiempo inauguraba el soberano una política de reacción y de derroche.

Cuenta Kropotkin que tuvo, hace cinco años, ocasión de leer una relación oficial sobre Finlandia, anotada por el mismo Czar.

Ni una de las anotaciones del soberano mostraba el espíritu del hombre de estado ni de corazón, mucho menos de un hombre de tendencias liberales ó siquiera humanitarias.

En cambio resaltaban allí las malas intenciones del Monarca.

En resumidas cuentas, demuestra el príncipe Kropotkin que Nicolás II, á la vez que ha tratado de engañar hipócritamente al mundo ha sido el tipo acabado del tirano, ocupado única-

mente en conservar su poder autocrático y escogiendo para la administración de sus estados, feroces agentes de policía, disfrazados con el nombre de ministros de la Gobernación.

Gosomykin en 1896, Sipyagin en 1899 y de Plehve en 1901, solo fueron nombrados, de preferencia á hombres como Witte, porque ofrecían al autócrata ahogar en sangre la menor tentativa capaz de comprometer el poder absoluto del Czar.

En cambio, todas las reformas indispensables, pedidas á gritos por la opinión pública, han sido dejadas á un lado por Nicolás y por sus consejeros.

Por último, asegura el autor de este notable artículo que es falsa la leyenda que tiende á hacer del Czar una pobre víctima de la tradición, un prisionero de un sistema contra el cual trata en vano de luchar.

En vez de esto, es Nicolás II, según Kropotkin, un déspota de la peor especie, al que tendrá que juzgar la historia con terrible severidad.

Londres 9.—El corresponsal militar de «The Standard» da cuenta de otra victoria alcanzada por los japoneses en Pien Ling, á ocho kilómetros de Yushuhinzu, donde había ya alcanzado el día 1.º del corriente mes una gran victoria al ala izquierda de Kuroki, y en lo cual, según afirmación oficial de la legación japonesa de esta capital, cogieron los vencedores ocho oficiales y ciento cincuenta soldados prisioneros, dos cañones y un número considerable de fusiles.

Londres 10.—El corresponsal de «The Times» en Tokio telegrafía que el conde Yamamoto, ministro de Marina del Japon, ha concedido condecoraciones especiales á los marinos de los tres destroyers nipones «Oboro», «Akabono» é «Ykadsuchi» que sostuvieron el día 5 de este mes un combate homérico contra 12 barcos de guerra de la escuadra rusa de Port-Arthur, derrotándolos y obligándolos á regresar al puerto, de donde procuraban escaparse aprovechándose de la ausencia momentánea de la escuadra de Togo, ocupada en proteger un desembarco cerca de Yinkow ó Puerto Niuchang.

Londres 10.—En la sucursal londinense de la Casa Ansaldo-Armstrong, constructora del «Kasuga», se me asegura que es falsa la noticia de origen ruso que anunciaba la destrucción de dicho crucero acorazado. Un telegrama del ministerio de Marina de Tokio á la casa constructora, afirma que el «Kasuga» no ha sufrido siquiera la menor avería.

Paris 10.—El almirante Alexieff ha teleografiado al Czar noticias que el general Stoessel, jefe de Port-Arthur, ha logrado transmitirle.

Stoessel comunica que los japoneses,

después de un día de bombardear los fuertes de la plaza, iniciaron el asalto contra Port Arthur el día 27, a las cinco de la mañana.

Tomaron parte en el asalto todo el frente de las tropas enemigas. La lucha duró hasta las ocho de la noche, en que los japoneses, convencidos de lo inútil de su empeño, se retiraron después de haber sufrido pérdidas enormes.

Calcula el general Stoessel que el número de japoneses que sitian la plaza asciende á 70.000.

Los rusos resistieron, en sus posiciones avanzadas, el asalto de fuerzas muy superiores á las tropas de la guarnición.

El día 30 de Julio, al romper el alba, cinco divisiones japonesas se lanzaron contra las posiciones rusas de la montaña del Lobo.

Las fuerzas rusas de esas posiciones eran muy escasas y el general Stoessel ordenó que se retirasen hacia Port-Arthur sin aceptar el combate.

La retirada se verificó ordenadamente, protegida por el fuego de las baterías, que obligó á los japoneses á suspender su avance.

Paris 10.—Un ingeniero militar que conoce detalladamente las fortificaciones y las cercanías de Port-Arthur afirma que los japoneses, bajo el fuego de las baterías rusas, tardarán meses en artillarse en la montaña del Lobo.

Paris 10.—Las tropas rusas que se batían en retirada al norte de Hai-tcheng, se repliegan hacia las montañas de Anchandjan.

Se asegura que en aquellas alturas los rusos intentarán resistir nuevamente al avance del enemigo.

Si allí son derrotados, la retirada del ejército de Liao-Yang será inevitable.

Paris 10.—Ha quedado resuelta la cuestión franco-japonesa.

El conflicto no ha tenido la importancia que le ha atribuido la prensa.

Fué cierto que los japoneses detuvieron al agente consular francés en Niuchuang.

El asunto se arregló enseguida, y el agente fué puesto en libertad.

Paris 10.—Noticias de Chefú dicen que se oye en los alrededores de Port-Arthur un cañoneo intermitente.

Se supone que son las baterías rusas, que tratan de impedir que los japoneses levanten fortificaciones en la montaña del Lobo.

Paris 10.—El vapor inglés «Manora», llegado á Plymouth, ha encontrado en su camino, á la altura del cabo Finisterrre, á un crucero ruso, el cual le ha exigido que izara la bandera nacional.

El «Manora» izó el pabellón, y el crucero dejó en libertad para proseguir el viaje.

EL ENTIERRO DEL GENERAL HERNANDEZ

Melilla 8.

En este momento se organiza la comitiva fúnebre para el entierro del general Hernandez.

Las tropas cubren la carrera desde la casa mortuoria al cementerio.

Imenso número de coronas de flores naturales de los Cuerpos de la guarnición.

Corporaciones y particulares llenan la capilla ardiente.

Todo Melilla se dispone á presenciar el desfile del cortejo fúnebre.

El comercio cristiano y hebreo cerró sus establecimientos para asociarse al duelo.

Gran número de moros esperan el paso de la comitiva para desfilarse ante el cadáver.

La prensa local publica la biografía del finado y sentidos artículos á su memoria.

El cadáver del general Hernandez ha sido conducido á hombros de los oficiales, llevándole primero á la parroquia, donde el clero entonó un solemne responso.

Después continuó el fúnebre cortejo hasta el muelle, donde se le colocó en un armon enlutado.

Puestos en marcha pasaron por el barrio del Mantelete y el Polígono, entre gran gentío, siendo muchos los moros y hebreos que presenciaban el paso, prosternándose.

Llevaban las cintas de la caja jefes militares y personajes civiles.

En el paseo del general Hernandez detúvose el armon, y colocándose á su lado la presidencia, compuesta de los hijos del finado, ayudantes, general Muñiz y capellán desfilaron en columna de honor las fuerzas que se habían ido replegando.

Al recibir sepultura el cadáver, el batallón de Melilla, número 2, hizo las salvas de ordenanza.

También la artillería tributó los debidos honores.

Detrás del armon era conducido el caballo del general con arreos de gala, pero enlutados.

Seguían varios coches, y en el mortuario pendían innumerables coronas.

Desde diversos puntos de España se han recibido telegramas de pésame. Hay uno del ministro de la Guerra, expresando su sentimiento y elogiando la gestión del difunto.

LOS FRANCESES PRESOS

Paris 8.

El corresponsal del «Matin» en San Petersburgo telegrafía nuevamente á su periódico insistiendo en la certeza del incidente ocurrido entre los japoneses y el agente consular francés en Niutelmang.

Dice el corresponsal que la noticia le ha sido confirmada por el mismo protegido francés M. Dorfmann, que es quien fué á avisar al agente consular francés de que dos súbditos protegidos de Francia se hallaban detenidos con guardias de vista en una casa particular, cuya puerta estaba custodiada por soldados japoneses armados.

El agente consular francés, antes de formular la reclamación en regla, quiso ir á enterarse por sí mismo y entró en la casa de que se trata, pero luego los soldados japoneses le impidieron salir.

Entonces envió aviso al cónsul de los Estados Unidos, el cual acudió inmediatamente en su auxilio, pero los japoneses tampoco le permitieron entrar en la casa.

En su consecuencia, el funcionario yanqui habló con el agente francés desde la calle, pero un oficial japonés puso brusco término á la conversación, advirtiéndole al cónsul que éste no tenía nada que ver en el asunto.

Cuando M. Dorfmann saltó el jueves

de Niutelmang para Tien-Tsin, le acompañaban los dos protegidos franceses que primeramente habían sido arrestados y que esta vez eran expulsados de la población.

El agente consular francés seguía preso.

SEMAFORO OFICIAL

Vigía de Bajel 12.—8 m.

Barómetro 756'4; viento S. flojito; mar llana; cielo despejado; horizontes acelajados y neblinosos.

El casino «El Recreo», de Alayor, prepárase para solemnizar la fiesta popular de San Lorenzo, tres bailes en sus salones, uno mañana por la noche; y los otros el domingo tarde y noche.

En estos dos últimos, tocará la banda municipal de esta ciudad, contratada espresamente, la que va cada vez mas, adquiriendo mejor concepto, á cuyo efecto saldrá de Mahon á las tres de la tarde de mañana.

En la referida sociedad «El Recreo», encontrará el público durante los días, 13, 14 y 15, sabrosos manjares de toda clase, esquisitos vinos, licores y refrescos.

La cocina estará á cargo del acreditado cocinero de Mahon, Sr. Vidal.

También en dicha villa, se hacen los preparativos convenientes para dar la mayor lucidez posible á la mencionada fiesta, en los tres días que se dedican á ella.

Para el consumo de esta población ha conducido de Palma el vapor correo «Menorquin» veinte carneros.

Además ha sido portador de cierta cantidad de tabacos destinados á la Arrendataria de esta ciudad.

Para purificar el aire, haciéndolo mas higiénico y respirable en estos tiempos de excesivo calor, recomienda una revista científica alemana la siguiente composición económica y sencilla:

En un litro de agua se vierte una cucharada de trementina, agitando bien el frasco hasta que los dos elementos se hayan mezclado.

Después, por medio de un pulverizador, se rocía de cuando en cuando el suelo.

No solo la trementina purifica el aire, sino que el aceite que el a contiene, al volatilizarse, mata los microorganismos que hay en la atmósfera.

Añadiendo á la trementina algunas gotas de ácido acético, se refresca la estancia rociada con rapidez sorprendente.

Por haber transcurrido los cuatro meses de luto riguroso que por fallecimiento de la reina D.^a Isabel II han llevado las clases militares, á partir desde ayer se suprimió el luto de referencia.

En el vapor «Menorquin», han llegado dos Padres de la Doctrina Cristiana, cuya orden ha adquirido algún territorio en la isla de Mallorca, como dijimos anteyer.

Los referidos Padres legados hoy vienen al objeto de estudiar sobre el terreno, las condiciones topográficas y agronómicas de esta isla.

Para pasar unos días al lado de su señora madre y familia ha llegado hoy en el «Menorquin», el Alférez de la

Armada nuestro amigo y paisano señor D. Pedro Cardona y Prieto, á quien damos la mas cordial bienvenida.

En carta recibida hoy nos manifiesta el Sr. Pons de Alayor hagamos público haber recibido el importe de lo que le adeudaba el Sr. Pons Oives (a) P. Mestre de su hospedaje en su casa.

Se halla en esta ciudad el fiel contraste de pesas y medidas D. Antonio Sol para proceder á la revisión de las de esta isla.

A los que deseen aprovechar la rebaja de precios que ofrece «La Marítima» para pasar á Palma con motivo de las fiestas debemos advertirles que el domingo termina el plazo para gozar de dicho beneficio, pudiendo regresar á esta con el vapor que sale de Palma el jueves de la próxima semana.

Leemos en los periódicos de Palma haber contraído matrimonio el 2.^o Teniente de la Guardia Civil, D. Juan Aliaga Ramis, con la señorita D.^a Ana Bernad y Pol.

Felicitemos á los nuevos contrayentes lo mismo que á sus respectivas familias y en especial al padre del novio nuestro distinguido amigo el Comandante de Infantería D. Juan Aliaga.

Al primer teniente del batallón de Artillería de Menorca D. Julio Torres Solanet Orús se le ha denegado su solicitud para que pueda pasar á situación de reemplazo.

Por real orden del ministerio de Instrucción pública, inserta en la «Gaceta» se dispone que en lo sucesivo los alumnos oficiales de las Facultades de Medicina y Farmacia que comiencen los estudios de Facultad, y los no oficiales que lo soliciten abonen 10 pesetas por cada asignatura al tiempo de matricularse en las prácticas; derechos que deberán satisfacer estos alumnos, aunque obtengan matriculas de honor y á cuyo ingreso se le dará la inversión determinada en la real orden de 16 de Febrero de 1901.

Los preparados al PETROLEO SANSON mantienen la cabeza limpia de todo insecto y evitan toda enfermedad del cabello.

TEATRO

El domingo próximo se subastará el café del Teatro Principal para la temporada cómica de 1904 á 1905.

El acto tendrá lugar á las once y media de la mañana en la Conserjería de dicho Teatro, donde están de manifiesto las condiciones.

Los católicos franceses han enviado á Su Santidad, en el primer aniversario de su exaltación al Trono Pontificio, el siguiente Mensaje:

«Santísimo Padre: Al celebrarse el primer aniversario de vuestra exaltación al Trono Pontificio, y como protesta contra la ruptura con la Santa Sede. Impuesta á la nación francesa por su gobierno, los que suscriben ofrecen á Vuestra Santidad sus homenajes de piedad filial y de fidelidad inquebrantable á la persona del Papa, á sus direcciones y á sus enseñanzas.»

En Zaragoza, con motivo de la huelga de los carpinteros, se ha planteado el conflicto obrero en condiciones alarmantes. Según los telegramas, los obreros de todos los oficios, por espíritu de solidaridad, han secundado la huelga.

presentando la hermosa ciudad aragonesa estos días el triste aspecto de ver paralizado todo su movimiento fabril y comercial.

Los términos concretos del pleito entablado entre los patronos y obreros carpinteros, los indican los telegramas que publicamos, pero es indudable que los elementos libertarios han aprovechado la ocasión para excitar los ánimos y dar otro golpe de efecto, sin tener en cuenta que con ese procedimiento de la huelga general no se llega más que á perjudicar á la clase obrera, ya que consiguen que los capitales se retraigan cada día mas de la industria.

Los duros sevillanos recientemente descubiertos y de que nos ha dado cuenta el telégrafo estos dos días últimos, según leemos en la prensa del Continente, son de dos cuños de Alfonso XIII, años 1892 y 1898 y de Alfonso XII, año 1885.

Esta moneda falsa, está perfectamente hecha, tiene igual cantidad de plata que la legítima y solo en pequeños detalles se la distingue.

En el anverso de los duros falsos, cerca de la leyenda Alfonso XIII, el cordoncillo que hay junto al borde es defectuoso y el cuello del busto es mas estrecho.

Entregado á la Autoridad militar el penitenciario que se había escapado de lo Mola, apropiándose el bote de Villacarlos conocido por «Miguel», se dan escasos detalles de su captura.

Se dice que fué visto en aguas de Ciudadela, y ganando la tierra hizo algunas preguntas á los labriegos que estaban ocupados en sus tareas, pidiéndoles agua para beber.

Conocida la noticia y después de haberse ajeado de los labriegos, éstos, al verle, sospecharon si podría ser el fugitivo de referencia, y enterando de ello á las autoridades, éstas mandaron al lugar indicado una pareja de la benemérita, que lo condujo á la ciudad.

El bote «Miguel» fué entregado á cargo del cabo de matrícula de aquel puerto, interin se esperaban las disposiciones de la Autoridad competente.

El fugitivo fué, como dijimos ayer, conducido á esta ciudad.

El billete número, 2.752 del sorteo nacional del día 10, premiado con 100 mil pesetas, fué expendido en Palma en la Administración de Loterías del Sr. Labrés, calle de S. Magín (Arreal).

Son muchas las personas que tienen participación en el mencionado premio.

Reglamento y Ley de Caza

0'50 pesetas ejemplar

De venta en esta imprenta.

Alcaldía de Mahon

PESAS Y MEDIDAS

Habiendo llegado á esta ciudad el fiel contraste de esta provincia, D. Antonio Sol, se anuncia al público para que los que tengan pesas, medidas, balanzas y romanas del sistema métrico decimal, se presenten desde esta fecha al 20 del actual, ambos inclusivos, en casa del macero de este Ayuntamiento, número 1, de la calle de Alonso III, de nueve á doce de la mañana y de tres á seis de la tarde, con el objeto de contrastar dichos instrumentos.

Transcurrido este plazo se practicará aquella operación á domicilio, incurrien-

do los morosos en las penas reglamentarias.

Los habitantes de San Clemente y Llu-mesanas que no presenten al contraste las pesas y medidas, abonarán dobles derechos cuando el fiel pase á dichos pueblos con el mencionado objeto.—Mahon 12 Agosto 1904.—El Alcalde, Juan Victory Taltavull.

ORFEON «EL PROGRES»

EXPEDICION Á GRANADA Y MÁLAGA

La Asociación Enterpense de los Coros de Clavé efectuará la expedición anual el 1.º del próximo Septiembre.

Los señores socios coristas y protectores que deseen agregarse á dicha expedición, deberán presentar su petición al Sr. Presidente de la Sociedad antes del 17 del actual y podrán enterarse de las condiciones.—Mahon 10 Agosto 1904 —La Junta.

INDUSTRIAL MAHONESA

EN LIQUIDACION

El viernes día 19 del actual, á las cinco de la tarde se venderá en licitación privada en el local de la fábrica de esta Sociedad, á voluntad de la Comisión liquidadora, una partida de hierro dulce y colado en varios lotes, que están de manifiesto en la espresada fabrica.—Mahon 11 Agosto de 1904.—Juan Font.

El Bien Público

POR CORREO

Madrid 10.

Trata «El Imparcial» de los hechos de Alcalá del Valle. Publica una exposición dirigida á Su Majestad para que se abra una información amplia y seria de lo ocurrido.

No perseguimos otro objeto—dice el colega—que hacer que llegue á los últimos rincones de España y á todos los ámbitos del extranjero la verdad de cuanto pasó en Alcalá del Valle.

Queremos—añade—que se depure todo para que no se reproduzca sin base la leyenda de los tormentos de Montjuich.

Para que no se nos deshonre en el extranjero, á todos interesa que se sepa la verdad. Debe castigarse con mano dura á los que cometieron actos de barbarie, si existen éstos; debe dejarse en buen lugar á la guardia, si todo es pura fantasía.

Lamenta su denuncia, para la que no encuentra explicación plausible el colega.

Dice, refiriéndose á frases de Villaverde, que acaso no estén desprovistas de fundamento las suposiciones sobre lo de Alcalá del Valle.

Acaba diciendo que podemos esperar mucho del Rey, en el que confía «El Imparcial» para que se realice lo que en la exposición pide.

Comenta «El Globo» la huelga de Zaragoza, elogiendo la organización y la solidaridad de los obreros. Dice que si los patronos estuviesen organizados como en Barcelona, no alcanzarían triunfos tan fáciles.

«Esapa» censura los alardes de falsas fuerzas que hacen los anarquistas. La masa—agrega—no es libertaria. No quiere las cosas de pronto. Con los socialistas busca su prosperidad por medio de la evolución.

«El Liberal» ataca á la autoridad por las denuncias de «El Imparcial» y «El Gráfico», que estima contraproducentes. Las denuncias tienen por origen los sucesos y sus consecuencias, de Al-

calá del Valle.

Supone «El País» que ese afán de suspender mítins obedece á los adelantos que hace el anarquismo.

Telegrafian de Sevilla que continúan activamente las diligencias para poner en claro cuanto se relaciona con la importante falsificación de monedas de á duro, descubierta en aquella capital.

Los duros falsos con el cuño de don Alfonso XIII se distinguen de los legítimos porque el cordoncillo que hay junto al borde es defectuoso y el cuello del busto es más estrecho.

Dícese que hizo la denuncia un tal Ernesto Ortiz, impulsado porque no se le daban las cantidades que en su opinión le correspondía en el negocio.

Ha designado como director del negocio á un individuo llamado Ruiz Canela.

Gran parte de las monedas falsificadas están ya en circulación.

Han sido detenidos hasta ahora, como complicados en el asunto, Ernesto Ortiz, que es minero y tiene dieciocho años; Antonio Ruiz Canela, propietario; Juan Tarrega y Juan Puig, modeladores; José Amado y un hijo de éste, ajustadores, y Emilio Aguilera.

En la fabricación de la moneda falsa, se trabajaba únicamente de noche.

En el expreso de Francia salen esta noche el «leader» del partido socialista español Pablo Iglesias, Barrios Muñoz, de Salamanca, y García Cortés, en representación del «Heraldo de Madrid».

Todos van á Londres, donde se ha de celebrar el Concurso obrero internacional.

París.—Se han recibido telegramas de Asunción dando cuenta de que las Camaras, ante el temor de que estalle la revolución en Paraguay, ha votado el estado de sitio por quince días.

París.—El Congreso internacional de mineros ha acordado expresar sus deseos de que en cada nación se haga lo posible para que los mineros obtengan, como minimum, salarios que les permita vivir con holgura.

Londres.—Comunican de Aden que el mullah no ha abandonado aun el valle de Nogal. Un pequeño destacamento, compuesto de sus partidarios, intentado acometer á los indígenas, partidarios de los ingleses, en El-Dab.

Londres.—El correo del Africa del Sud contiene detalles acerca de una Compañía fundada recientemente en Johannesburg para la importación de esclavos amarillos. La sociedad cuenta con un capital de 25 millones de francos suscritos exclusivamente por las diferentes Compañías interesadas en la cuestión de la importación de la mano de obra china.

La Compañía montará en China un servicio permanente para el reclutamiento y adquirirá una flota destinada á transportar chinos á Africa y á volverlos á su país cuando espire el contrato.

París.—Telegrafian de Nueva York que, según un despacho de Bogotá, reina tranquilidad en la ciudad.

Don Rafael Reyes está tan seguro de ser elegido presidente, que ya ha designado á los miembros de su futuro Gabinete.

Don Bonifacio Velez será ministro de Negocios Extranjeros.

Viena.—Comunican desde Berlín á «Politische Correspondenz» de esta capital, que el Gobierno Alemán ha reconocido que es indispensable enviar con urgencia nuevos refuerzos á las posiciones germánicas del Africa sud-occidental para vencerla cada día más formidable insurrección de aquellos indígenas, especialmente la de las tribus Herreras, que han jurado morir ó sacudir el yugo alemán.

Londres.—Las fuerzas británicas que ocupan Lhasa ascienden á 4.150 hombres, de los cuales 2.000 son indios y los demas ingleses.

Las pérdidas que ha sufrido la expedición, desde su salida de la frontera india hasta su llegada á Lhasa, ascienden á 43 muertos, de los cuales 5 eran oficiales, y 29 oficiales y 132 soldados heridos.

POR TELEGRAFO

Madrid 11.

Ayer zarpó para Pasajes el crucero «Rio de la Plata» Irá á Bilbao, á Santander á Ferrol y á Gijón.

Este buque volverá á S. Sebastian cuando lo haga la escuadra española.

Madrid 11.

Para el cargo de Comandante general de Melilla por fallecimiento del general Hernandez ha sido nombrado D. Manuel Serrano.

Madrid 11.

En San Petersburgo ha sido declarado el cólera habiéndose registrado unos docientos atacados.

Madrid 11.

Dicen de Port-Artur que los hospitales se encuentran llenos de heridos y enfermos.

Madrid 11.

Telegrafian de Londres, que en Nueva York ha descarrilado un tren. Se calcula en número de unos doscientos los cadáveres.

Madrid 11.

S. Sebastian.—Ha firmado Su Majestad el Rey el nombramiento de Chante de la Catedral de Ciudadela en Menorca al M. I. Sr. D. Salvador Castany.

Madrid 12.

París.—Dicen de San Petersburgo que la escuadra del Báltico compuesta de sesenta buques ha recibido orden de zarpar el día 16.

Madrid 12.

Telegrafian de Chefú que se con firma que las escuadras rusas de Port-artur y Vladivostok se han puesto de acuerdo para salir de sus respectivos puesto al primer aviso.

El referido acuerdo lo comunicó un torpedero á Port-artur, de donde volvió á salir ayer noche.



EL NIÑO

JAIME AMELLER Y SANS

HA SUBIDO AL CIELO

Á LAS ONCE DE ESTA MAÑANA

Á LA EDAD DE 1 MES Y 1 DÍA

Sus desconsolados padres Jaime Ameller y Margarita Sans, hermanitos José y Diego, abuelos, tíos y demás parientes, participan á sus amigos tan sensible pérdida y que la conducción del cadáver al Cementerio tendrá lugar mañana sábado á las 10.

Casa mortuoria, calle del Rector, número 8.

Mahón 12 Agosto 1904.

Imp. de M. Parpal

La Marítima

COMPANÍA MAHONESA DE VAPORES

Con motivo de las ferias y fiestas que deben tener lugar en Palma de Mallorca en los días 9 al 15 del actual ambos inclusivos, esta Sociedad ha acordado expedir pasajes de ida y vuelta a mitad de precio que podrán utilizarse en los viajes de ida de los días 7 para Alcudia, 9 para Palma y 14 para Alcudia, y de regreso los días 11 de Palma directo, 17 via Alcudia y 18 de Palma directo.

Los referidos precios de ida y vuelta son:

LÍNEA DE PALMA	
Ptas. 25 en 1.ª cámara	
» 18 en 2.ª id.	
» 9 en cubierta	
LÍNEA DE ALCUDIA	
Ptas. 17 en 1.ª cámara	
» 11 en 2.ª id.	
» 8 en cubierta	

Los señores pasajeros que no regresen en la misma expedición que hayan embarcado deberán satisfacer el derecho de transporte que es de Ptas. 1, 0'50 y 0'25 en 1.ª, 2.ª y 3.ª clase respectivamente en el despacho de los señores consignatarios del punto donde se emprenda el regreso, á cuyo efecto presentarán a los mismos el Resguardo de la papeleta que deben conservar en su poder.

Sin la autorización de los referidos consignatarios no se responde de que puedan facilitarles camarote á los pasajeros de 1.ª y 2.ª ni que puedan admitirse á bordo los de 3.ª

Los pasajeros que habiendo tomado pasaje para la línea de Alcudia deseen regresar por la de Palma, deberán satisfacer la diferencia de su pasaje de regreso en el despacho de los Sres. Consignatarios.—Mahón 1.º Agosto 1904.—El Director Naviero, Juan F. Talavull.

Sociedad "La Protectora de la Pesca,"

Aprobadas por el Ministerio de Marina las bases para establecer un guarda-pesca jurado de la isla de Menorca, y de acuerdo esta Sociedad con el Sr. Comandante de Marina, invita á cuantos se crean con aptitud para desempeñar dicho cargo, lo soliciten del infrascrito, en cuyo poder obran las condiciones en que ha de adjudicarse el espresado servicio, advirtiendo que se admiten peticiones hasta el viernes día 19, á mediodía, pasado el cual serán rechazadas las que se presenten.—El Presidente, Mateo Ponsetí.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Stos. Eusebio, Feliciano y Clara virgen

Santo de mañana.—Stos. Hipólito, Casiano y Elena.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Misericordia en S. José.

Cotizacion oficial

Madrid 11.—4 t.	
4 por ciento interior.	76 95
Idem Exterior.	00'00
Amortizable 4 por 100	00'00
Idem 5 por ciento.	98 00
Carpeta provisional amor.	00'00
Acciones Banco España.	000'00
Comp.º Arrend. Tabacos.	419'00
París á la vista.	38'00 á 37'80
Londres á la vista.	00'00 á 00 00

MATADERO

Roses cortadas los días que á continuación se espresan, con su peso y procedencia:

Día 6 Agosto.—1 buey, 262 kilos, Miguel Sureda; 1 id., 276, son Pons (Alayor); 1 id., 311, Murella Vey; 1 ternero 91, id.; 1 id., 88, Murell; 1 id., 175, estancia, Santa Creu (Alayor); 1 id., 126, estancia Palefengué; 1 ternera, 90, se Bufera (Fornells); 1 id., 97, son Vives (Ferrerías); 1 id., 67, idem; 4 carneros, 40, Binilleutí Vey; 3 id., 26, Pedro d'Alfurí (Mercadal); 1 id., 10, St. Isidro; 1 id., 17, Luis Carretero; 2 id., 23, estancia Binilleutí; 2 cabras, 24, Santa Rosa, y 1 id., 27, propia.

Día 7.—1 vaca, 195 kilos, Sta. Merianna (Alayor); 1 ternero, 117, se Bufera (Fornells); 1 id., 140, Sta. Meria; 1 id., 122, Miguel Sureda; 2 carneros, 27, Sta. Rosa, y 1 id., 9, St. Isidro

Observaciones meteorológicas

<i>La temperatura de hoy</i>	
9 h. mañana	32,8º
3 h. tarde	32,0º
Máxima al sol	40,4º
Id. á la sombra	33,9º
Mínima.	24,2º

M. C. Butsems y Fradera

PROVEEDORES DE LA REAL CASA.—BARCELONA

Fábrica de Mosaicos Hidráulicos-Piedra Artificial
Granito Artificial y de Mosaicos Romanos y Venecianos

A los propietarios que deseen efectuar algún encargo se le hace descuento.

Para encargos y catalogos ilustrados, dirigirse al representante en Menorca, D. Juan T. Vidal, Doctor Orfila, 10.—Mahon.



Movido por el fin altamente filantrópico de procurar á los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja á las aguas minerales BICARBONATADAS me limité á hacer una asociación química de sus componentes puros, para poderlas sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito, que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas, prefiriendo la preparada con mis SALES: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagación de este producto podría perjudicarla, (por ser más asequible á todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial, para que cambiara la denominación de VICHY ARTIFICIAL, con que hasta ahora las he venido distinguiendo, que hoy cambio con las de SALES JULIA, para no sostener un pleito con dicha compañía, la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido á enaltecer mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

MODO DE USARLAS.—Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla á pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

NOTA.—Recomendamos á los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan la cantidad de polvo, que á diario puedan consumir, tomando 1 paquete por litro ó mitad en medio litro y así beberán el agua con toda su fuerza.

PRECIO: De una caja metálica lujosamente litografiada con doce paquetes, 1 peseta. De venta en Mahón, los Sres. Valls y Pons; y en Ciudadela, el Sr. Arguimbau.

LA CATALANA

Compañía Española de Seguros contra incendios y explosivos

A PRIMA FIJA

Trenticinco años de existencia

DOMICILIO SOCIAL: Dormitorio de San Francisco, 5, Barcelona.

(Edificio de su propiedad.)

Garantías: Pesetas 17.415,000

DIRECCION: Sr. D. Fernando de Delás y de Falpi, propietario.—Sr. D. José M.º de Delás y Miralles, propietario.

Esta Compañía, creada exclusivamente con capitales españoles, ha merecido y goza de la mayor confianza en el país, por la doble garantía que ofrecen su capital social y reservas, invertidas en su mayor parte en magníficos edificios situados en las principales calles de Barcelona, y la respetabilidad de las personas que la constituyen.

Comprueba el desarrollo que han obtenido los capitales asegurados, pues en 31 Diciembre de 1899 se elevan á la suma de PTAS. 955.921,720'18, así como los 5487 siniestros satisfechos, cuyo total importa la respetable suma de PTAS. 6.977,797'95.

Así como todas las propiedades, muebles é inmuebles que pueden perecer bajo la acción del fuego, así como los estragos causados por la caída del rayo y las explosiones, de cualquier naturaleza que sean.

En caso de siniestro, los perjuicios se fijan, previa declaración á la Compañía, por convenio con el asegurado ó por una peritación extra-judicial, sin otra formalidad alguna, y su importe se paga al contado, sin deducción de ninguna clase.

Otrece á los asegurados, sobre otras compañías de su clase, la ventaja de que cualquier cuestión que surgiera del contrato se resuelve en España sin tener que someter á los centros del extranjero las soluciones que se adopten, ni sujetar á las leyes de otros países ni á los decretos internacionales las reclamaciones que procedan en su caso, sino que los asegurados tienen la inestimable facilidad de entenderse, en todo caso, con la Dirección general de la Compañía y llegar á un acuerdo en las cuestiones de más difícil interpretación.

Sub-Director en la Isla de Menorca D. Pascual José Hernandez Deyá, 7, Mahón.

EL GRAMOPHONE

es sin disputa la máquina parlante mas perfecta que se ha creado, y la que emite con mas potencia y limpieza la voz humana y todos los sonidos.

Así se comprende, el que solamente se hayan prestado á cantar para él los artistas mas notables del mundo.

No nos cansaremos de aconsejar á todos los aficionados á la buena música, que comparen el Gramophone con cualquiera otra máquina parlante.

A esta suerte de comparaciones debemos nuestro mayor éxito.

Precios desde 125 á 500 pesetas.

Compañía Francesa del Gramophone, Agente en Menorca: L. Mi-quel Preto.—A. ravaleta, 18, Mahon. 29-30

MEDIANA DE ARAGON

Aguas y Sales Naturales

Sulfatadas - Sódicas - Litínicas

MEDALLA DE ORO. Exp. PARÍS 1900

DEPURATIVAS - DIURETICAS - APERITIVAS - LAVANTES

Sus efectos son segurísimos en los Embarazos gástricos, Dispepsias, Congestiones del Hígado, del Bazo y de los Riñones, Ictericias, Diarreas biliosas, Catarrs de la Vejiga y de la Matriz.

Tomadas en LOCION y BAÑO, son eficacísimas y superiores á todo tratamiento para el herpetismo, escrofulismo, artritis y demás afecciones de la piel que tiene por origen la impureza de la sangre.



SALES DEL PILAR

BICARBONATADAS-SÓDICAS-LITÍMICAS

Para preparar la mejor agua de mesa. La mas económica La que no tiene rival para todas las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, RIÑONES é INTESTINOS.

Infalible contra la OBESIDAD Es agradable en las comidas. No altera el vino.

Véndese en cajas de diez paquetes para diez litros de agua

Farmacías y Droguerías. Agentes generales, Jové y Blanc, Plá de las Beatas, 4 — Barcelona.

Depósito en Mahon: Sres. Valls, Pons y Arguimbau, calle Neuva.

Para alquilar

Lo están unos altos con jardín muy bien arreglados y tapizado. En esta imprenta informarán. 3-6

NODRIZA

Una primeriza desea encontrar criatura en su propia casa. Razon, calle del Castillo, n.º 145. 3-3

PARA VENDER

Lo esta un piano con buenas condiciones. Informes: calle del Castillo, núm. 64.—Mahon. 1-4